

B. ENFANTS SOLDATS

- Interdire l'utilisation des enfants de moins de 18 ans comme soldats;
- Traduire en justice ceux qui continuent de recruter les enfants comme soldats;
- Assurer que le processus de démobilisation et de réhabilitation des enfants soldats comporte des programmes appropriés d'éducation spéciale en vue de faciliter leur réintégration.

C. RAPATRIEMENT ET RÉHABILITATION

- Tous les États africains, en particulier les pays en guerre, doivent prendre en charge le retour et la réinstallation des réfugiés dans leur pays d'origine et prêter assistance dans ce but aux réfugiés;
- Tous les États doivent créer un contexte se prêtant à la réintégration des réfugiés, dans leurs communautés et leurs familles, en particulier la réintégration des groupes les plus vulnérables comme les orphelins, les enfants soldats, les enfants séparés de leurs familles, par exemple en fournissant des services essentiels aux familles en difficulté.

NOUS SAVONS GRÉ de la priorité donnée aux enfants touchés par la guerre, comme le montre l'adoption de nouveaux instruments et le grand nombre de réunions tenues aux niveaux national, régional et international;

À la lumière de ces progrès et considérant nos recommandations issues de deux jours et demi de travail, nous voudrions vous poser, honorables ministres et représentants de la communauté internationale, quelques questions que vous voudrez bien prendre en considération durant votre rencontre :

- Quelles mesures envisagez-vous de prendre pour traduire ces engagements en actes réels de promotion et de protection de nos droits?
- Comment comptez-vous appliquer ces mesures?
- Quel soutien la communauté internationale est-elle prête à apporter?
- Quelles ressources (humaines, matérielles et financières) nos États et la communauté internationale sont-ils prêts à mettre à disposition?
- Quel sera le suivi donné à cette importante rencontre, et qui s'occupera du suivi et de la mise en œuvre des recommandations issues de votre travail et du nôtre?

Pour conclure, nous voudrions remercier l'UNICEF, le Gouvernement du Canada et celui du Ghana, ainsi que les enfants et le peuple du Ghana, de nous avoir permis par leur soutien, de venir ici et de partager d'importantes expériences.

Fait à Accra, le 26 avril 2000